

Motion

No : 1109

Caisse maladie cantonale – Répondre aux attentes des citoyennes et citoyens jurassiens

L'initiative populaire « Pour une caisse maladie unique et sociale », déposée le 1^{er} octobre 2010 et munie de 5'413 signatures, a été traitée et le texte accepté par le Parlement jurassien lors de sa séance du 26 septembre 2012, par 37 voix contre 22.

Elle demandait au Parlement jurassien d'exercer son droit d'initiative en matière fédérale afin d'autoriser les cantons à instaurer une caisse maladie unique, avec la possibilité d'introduire un financement équitable et social favorisant notamment les familles.

Lors de la votation fédérale de 2007 sur le projet de caisse maladie unique et sociale, les Jurassiennes et Jurassiens avaient accepté ce principe par 58 % des voix. Lors de la votation de cette année 2014, le même peuple jurassien s'est à nouveau exprimé fortement en faveur d'une caisse publique, avec 63 % d'acceptation.

Les cantons de Vaud (56,2 %), Genève (57,4 %) et Neuchâtel (60,3 %) faisaient également partie des cantons favorables à l'initiative, tout comme le Jura bernois.

Ces résultats démontrent clairement le mécontentement des concitoyennes et concitoyens de ces quatre cantons romands et du Jura bernois face au système actuel de caisse maladie, notamment en ce qui concerne :

- la fausse concurrence sur les primes qui ne repose que sur la chasse aux assurés en bonne santé alors que les caisses fournissent un catalogue de prestations identiques avec des primes aux coûts différents ;
- un système de réserves et provisions complexe et opaque ;
- des dépenses publicitaires excessives ;
- des changements annuels de caisse encouragés par le système actuel, avec les complications et frais administratifs inutiles qu'ils engendrent.

Aussi, en référence à l'initiative cantonale déposée aux chambres fédérales et pour répondre à la volonté exprimée à réitérées reprises par le peuple jurassien, nous demandons au Gouvernement d'intervenir au niveau des Chambres fédérales et d'agir auprès de la Conférence des directeurs de la santé afin d'obtenir pour les cantons, individuellement ou en association avec d'autres cantons, la possibilité de créer leur propre assurance maladie publique unique.

Delémont, le 17 décembre 2014

Pour le groupe socialiste :

Josiane Daepf

The image shows several handwritten signatures in black ink. The most prominent one is 'Josiane Daepf'. Other signatures are less legible but appear to be names of other group members. The signatures are scattered across the bottom half of the page, some overlapping.